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令和５年度 運動会保護者アンケート結果報告 

 先日は、運動会アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。結果と考察についてご報告いたします。 

 

運動会アンケート集計の結果 

質問１ お子さんは、運動会に向けて自分の役割を果たしたり、自分の目標に向か

ってがんばろうとしたりする姿が見られましたか。 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

・練習時間が少ない中、一生懸命演技をする姿に感激しました。 

・とても寒い日の開催となってしまいましたが、子どもたちは最後まで競技に応援 

に一生懸命取り組んでいたと思います。 

・高学年を中心に、みんなでつくり上げている様子が伝わってきました。 

・競技や演技だけでなく、与えられた係の仕事も一生けん命に取り組んでいる姿を 

見て上級生としての成長を感じました。 

＜考察＞ 

・白根小学校学校目標「かがやこう！にじいろのえがお」を目指し、今年度の運動会は、昨年までの演技や徒競走に

加え、ペア学年での団体競技を取り入れることで、一人一人が活躍し輝ける場をつくること、また、高学年を中心とし

て、自分たちの思いや願いを生かし、自分たち自身で活動を創り上げようとする自治的な態度を育てることを目標と

してきました。多くの子どもが自分の目標をもち、それに向かって努力する様子が見られ、それが保護者の方にも高

いご評価をいただけたようです。今回の運動会に向けて、取り組んできたことやがんばってきたことで達成感や充実

感を味わい、子どもの自信につながるよう、引き続き支援していきます。 

 

質問２ お子さんは、たてわり班や学年でふれあったり協力したりすることを楽しんでいましたか。 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

・縦割りがとても楽しそうでよかったです。 

・他の学年との競技は、とてもよかったと思います。 

・運動会を通じて他の学年にもお友達ができたと嬉しそうに教えてくれました。 

・応援席も縦割り班だったので、高学年が低学年を手助けしたり応援を一緒にし 

て盛り上げたりする姿が見られました。高学年の良い姿を見ることは、他学年の 

児童にとって来年度以降の運動会での見通しにもつながると思うので良いと感 

じました。 

＜考察＞ 

・白根小学校学校目標「つながる白根」を目指し、日頃からペア学年やたてわりでの活動を充実させ、上学年を目標と

したり、下学年に対して自分が役に立っていると実感できたりするような指導を心がけています。今年度は新たにペ

ア学年での団体競技を取り入れました。低学年の子たちが安全に競技を楽しめるように、高学年の子が考えを出し

合いルールを工夫したり、事前の準備も一緒に行ったりして、これまで以上に他学年とのつながりが深まったように



思います。応援席での様子も、上学年が下学年の子に優しく接している姿を見て、「自分も高学年になったらこうなり

たい。」と目標とする姿に、多くの保護者の方に高いご評価をいただきました。今後ともペア学年やたてわりでの活動

を充実させ、子どもたちの豊かな心の育成につなげていきます。 

   

質問３ 事前に運動会だよりや動画配信などを活用して、 

お子さんの運動会までの取組を知ることができましたか。 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

・事前にプリントでの徒競走の順番やダンスの立ち位置をお知らせくださったので 

助かりました。 

・動画配信、とてもありがたかったです。 

＜考察＞ 

・昨年度に引き続き、普段はあまり見ていただけない準備や練習風景なども高学

年の係児童が撮影し、動画配信をしました。当日だけでは見えにくい児童の活

動の様子を知っていただけたようです。各学年の運動会だよりでは、徒競走の順番や演技の立ち位置を知ることが

できたと高い評価を多くいただいた反面、走順に間違いがあった子もいたようで、保護者の方にはご迷惑をおかけし

ました。 

 

質問４ ご家庭では運動会について見てほしいところや頑張っていることなどを話

し合うことがありましたか。 

＜考察＞ 

 ・この項目に対して、保護者の方から文章でのコメントはありませんでしたが、多く 

のご家庭で、運動会について事前にお子さんと話していただけたことが分かりま 

す。ご家庭での日々の支えや応援があったからこそ、子どもたちが当日まで頑 

張れたのだと思います。ご協力ありがとうございました。 

 

その他  

①全校での開催・午前開催について 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

・全学年での運動会でいろいろな学年の競技を応援できてよかったです。 

・午前開催で、時間やプログラムもちょうどよかったと思います。 

・午前中のみだったので、子どもも応援者も最後まで集中力が高いまま維持できてよかったです。 

＜考察＞ 

・昨年に引き続き、全校での開催、午前開催に対して高い評価の声がほとんどでした。今年度は、保護者の方にも制

限なく参観していただけたことで、どの学年も参加する競技や演技をプログラム全体に分散させることができました。

プログラム全体を通して緊張感をもって取り組めたことが、子どもたちの集中力の持続につながったのだと思います。

限られた時間の中なので、昨年度まであった選抜種目の低学年リレーは行うことができませんでしたが、今年度取り

入れたペア学年での団体競技では、より多くの子どもたちが楽しく参加することができ、他学年とのつながりや運動

の楽しさを味わうことができたようです。 

 

 



②参観について 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

・保護者の入れ替えがなく観覧の人数が多かったですが、参観優先場所があったので観やすかったです。 

・小さい子もいたので、体育館で休憩できたのがよかったです。 

・優先場所に入校許可証がない人が結構いました。 

＜考察＞ 

・今年度は、人数や時間の制限を設けずに参観をしていただきました。参観者が多くなると予想された中で、多くの方

がマナーを守り、譲り合って参観していただきました。また、お子さんの参加するプログラムの時間に合わせて入退

校のご協力をしていただいたことで、より多くの方に運動会を楽しんでいただき、お子さんの輝いている様子に声援

を送っていただくことができました。皆様のご協力、ありがとうございました。 

・参観優先場所につきましては、「観やすくてよかった」というご意見がある一方で、参観優先場所での保護者の譲り

合いが足りなかった、というご意見もありました。また、参観優先場所に入れる「入校許可証」と、入れない運動会用

のシールの名札との違いが徹底できていなかったというご意見もいただきました。限りあるスペースの中でたくさん

の保護者の方にお子さんの姿を見ていただけるよう、来年度以降の参考にさせていただきます。 

 

③開催時期について 

＜保護者の方より＞（主なご意見・ご感想） 

 ・当日、急に寒くなった初日で体が慣れていなかったこともあり、とても寒かったです。もう少し早い時期での開催を検

討していただけるとよいです。 

 ・当日はかなり寒くなってしまったので、体操着の下に長袖を着せてあげられれば良かったと思います。 

 ・もう少し早めに防寒具の連絡がいただけるとよいです。 

＜考察＞ 

 ・今年度はとても寒い中での開催となり、参観された方からもこのようなご意見を多数いただきました。 

  来年度の開催時期を検討するにあたり、学校では次の点を考慮しました。 

・近年の平均気温の上昇により、市内の学校でも熱中症による救急搬送事案が発生しています。横浜市教育委員

会による「熱中症事故等の防止について」の通知もあり、本校でも熱中症対策の徹底に努めています。運動会の

練習は約 1 か月前から始まります。運動会当日の気温も大事ですが、応援団やリレーなどの練習も含めると、ほ

ぼ毎日のように行われている練習の時の気温への配慮も必要と考えます。 

    ・長期休業（夏休み）明けは、気持ちが不安定になる子が本校でも少なからずいます。多くの子が落ち着いて取り

組み始められ、また他の行事との重なりを考えると、あまり早い時期に行うことは本校の状況では望ましくないと

考えます。また、今年度より 1 週早めると祝日（文化の日）があり、児童の気持ちの持続や予備日の設定が難し

いことも考慮しました。 

    ・今年度はとても寒い日でしたが、それ以降も暖かい日が続いていることも多いです。 

保護者の方のご意見を真摯に受け止め、検討を重ねましたが、以上の点をふまえて来年度も同じ時期での開催を

考えております。ただ、応援席での防寒を早めに呼びかけたり、競技に参加する時の服装も検討したりしていきます。 

 

記載した以外にもたくさんのご意見もいただきました。一つ一つのご意見を真摯に受け止め、子どもたちと保護者と地

域の皆さんとともに、もっと輝ける素敵な運動会を来年度も実施していきたいと考えています。また前日の準備や閉会式

後の片づけなど、多くの保護者や地域の方にお手伝いいただきました。皆さんの力で白根小学校の素敵な運動会を創

り上げることができました。ありがとうございました。今後もよろしくお願いします。 


